



へいせいかわら版

“令和”

2021年5月号



あっと、言うまに桜は散り今年の花粉症は例年より酷く苦しんでいます。新入社員の皆様もそろそろ5月病でしょうか（笑）新社会人になったころ社会に適応出来なかったのか？微熱が続き苦勞した40数年前の初々しかった頃を思い出します。



検便で陽性になった場合

検便の時に従業員が陽性になった場合のマニュアルは作成してありますか？

当社では陽性の場合、あらかじめ決めてある責任者お一人にのみ電話連絡でお伝えすることになっています。本人に直接電話したりFAXでお知らせするようなことはありません。

これは、守秘義務や個人情報保護のために依頼主にのみ報告することになっているためです。

また、通常の「保菌検査依頼・結果報告書」の他に個人用の「陽性報告書」をお送りしています。「赤痢菌、腸チフス、パラチフス、腸管出血性大腸菌」のように、感染症法3類感染症の場合は直ちに病院へ行き医者が最寄りの保健所に届け出るようになっています。

サルモネラ陽性の場合、保健所への届け出は必要ありません。近年は医者に「食品関係の会社の定期検便でサルモネラ陽性になりました」と言って診察してもお薬を出さず自然治癒でということも多いです。もちろん抗生物質を出してくれるところもあります。いずれにしても「陰性」になるまで、食品を扱う仕事は出来ません。後日再検査をして「陰性」になるまで待ちましょう！念のため陽性になった人の触れたであろう場所は殺菌して下さい。

これを期にマニュアル作成をしてみませんか？

窓口となる責任者が変更になった場合には、当社担当者にお知らせ下さい。

サルモネラ陽性は、定期の検便で検出されることは珍しくありません。



健康な人の腸内は3日間で入れ替わると言われています。なので採取日から検査結果が出るころには自然排泄される可能性が大きいですが、陽性の検査結果のままファイルしておく訳にはいきません。再検査を行い、「陰性」の記録が残せるように行動して下さい。

サルモネラ菌の感染経路は、生卵とか肉とか言われていますがペット（ミドリカメや犬猫など）からの感染もあるので注意して下さい。



コロナの関係でトイレ等のジェット（エア）タオルが禁止されましたが、このごろラジオで「世界保健機関（WHO）が手洗い後の利用を推奨しているとして、使用再開する方向で街にも復活してきましたね」と話をしていました。ただし、保健所ではコロナが発生する前からジェットタオルの衛生状態が良くないとして使用をすすめない指導をしていました。

メーカー側では、「ジェットタオルは非接触式なので、定期的な清掃を前提に、正しく手を洗い、正しくお使いいただければ問題ないと考えています」と言ってますが…

実際、当社で各施設様のジェットタオル（U型）のふきとり検査で黄色ブドウ球菌が凄い数で検出された事実もあることから、定期的な殺菌が出来ない場合は前に使用した人のブ菌が付着する恐れがありますのでおすすめ出来ません。



★★検査センター直送の場合、封筒に会社名なども書いて下さい！
また採便管に便を入れた日付もラベルに記入して下さい。

【編集後記】

森高千里の「風に吹かれて」という曲を知っていますか？歌い出しは『遠い所へ行きたいどこか遠い所へ あの空の彼方へ行きたいな』なのですが、現在の私の心境にピッタリ。出かけることをためらう状況ではありますが、いつかコロナが終息した暁には、フラッと出かけてみようかな。
細菌検査室 木次 明子

前向きな姿勢と積極的な行動で お客様に感動をあたえよう！

衛生検査所登録79号 株式会社信濃公害研究所

松本 0263-36-5075 長野 026-214-2679 佐久 0267-56-0123